
Madame la vice -présidente du conseil départemental 
 
Madame Messieurs les vice-présidents de Chartres Métropole 
Mesdames messieurs les maires Monsieur le maire honoraire Mesdames messieurs les élus 
Messieurs les représentants de la gendarmerie nationale 
 
Monsieur le chef de centre de secours de Sours 
Monsieur l'abbé   
Mesdames messieurs les présidents d'association 
 
Mesdames et Messieurs les responsables d'établissement (Saussaye, écoles publique et 
privée) 
 
Mesdames et messieurs les nouveaux habitants du village 
 
Mesdames et messieurs, Chers amis 
Permettez-moi de vous souhaiter à toutes et à tous la bienvenue, 
Merci à vous tous de me faire l'honneur et l'amitié de partager ensemble ce moment certes 
officiel mais avant tout convivial. (Après-midi ensoleillée) 
 
Avant toute chose, en mon nom et en celui de l'ensemble de l'équipe municipale, je tiens  à 
vous formuler mes meilleurs vœux pour cette année 2018 pour vous et vos familles. Que 
cette année soit porteuse, de joie, de santé, de réussite dans vos projets. tant 
professionnelle que personnelle! 
Je voudrais saluer nos nouveaux habitants,  leur souhaiter la bienvenue au nom de tous. 
Difficile de parler de joie et de bonheur tant  que le monde reste confronté à la menace 
terrorisme et au conflit identitaire. 2017 a été encore une année d'attentats meurtriers, en 
France et dans le monde, qui nous ont tous profondément affectés. 
 
Avant d'évoquer l'essentiel qui a fait l'année 2017 et les projets pour 2018, qu'il me soit 
permis de remercier : 
 
Mes collègues du conseil municipal pour leur implication et leur dévouement 
Le personnel communal, services administratifs, scolaires et  techniques pour  leur 
professionnalisme, 
 
Mes remerciements s'adressent également aux services de l'Etat de la Région du 
département  et  de  Chartres Métropole (service droit  des sols)  pour  leur  aide  et  leurs 
conseils. 
 
Merci à nos enseignants impliqués dans nos écoles.(école publique de la Vallée et de l'Eveil, 
école privée, majs  n'oublions pas ceux de  notre  Lycée de la Saussaye sur le  territoire 
communal ou beaucoup d'évènements sont organisés, et grâce aux étudiants internes nous 
comptons au dernier recensement 2015 habitants.  
 
A toutes les associations, je voudrais d'abord remercier tous les bénévoles qui font un travail 
au quotidien exemplaire et vous souhaiter une pleine réussite dans vos activités. Vous êtes 



des partenaires indispensables pour  notre village. C'est grâce à vous que se tisse ce lien 
social, culturel, entre toute la population et toutes les générations. 
 
 
A tous les commerçants, artisans, les agriculteurs, je souhaite la réussite de vos projets avec 
toujours plus de volonté et de créativité pour aborder cette nouvelle année. Je vous 
remercie pour leur investissement, pour créer de la vitalité pour notre commune. Le village a 
besoin de vous pour exister et pour apporter un service de proximité essentiel pour ses 
habitants. 
 
Je voudrais  souhaiter  la bienvenue  à nos nouveaux  commerces qui ont  ouvert  en  2017 
(autoecole28) et qui vont ouvrir prochainement (restaurant Le Délice). 
 
J'ai regretté  que l'article  de la presse locale sur les maisons de santé en Eure-et-Loir de 
novembre ne mentionne  pas notre maison médicale ; pourtant  nous ne pouvons que nous 
féliciter de l'offre  médicale et péri-médicale offerte  dans la commune. Je voudrais d'ailleurs 
en profiter pour souhaiter une bonne retraite à M. Magnien qui a assuré la dure tache d'être 
notre dentiste pendant de longues années. 
 
Un  mot   sur  notre  « ex-intermarché ».  Même  si  nous  sommes  tous  convaincus  qu'un 
supermarché doit être rentable sur un village comme le nôtre, convaincus également que la 
zone de chalandise comprend les villages alentours (j'en veux pour preuve les courriels qui 
nous  arrivent  en  mairie  des  différents  habitants  des  villages  voisins  nous  demandant 
l'ouverture du supermarché), il est difficile de convaincre les groupes commerciaux (qui 
n'ont rien de philanthrope) et qui veulent l'assurance que le bénéfice potentiel sera bien 
réel. 
 
Il y a trois  jours, le  groupe Carrefour qui avait étudié  le projet  qui avait pratiquement 
déposé le PC, nous a fait savoir qu'il abandonnait et ne donnait pas suite. (On a beau se dire 
que la décision n'a rien de locale et qu'il s'agit d'une sentence nationale, ce dernier message 
est  difficile  à  entendre).  Mais  nous  ne  baisserons pas  les bras,  et  nous  continuons  à 
rechercher toutes les solutions, tous les montages possibles. 
 
En 2017, les principaux  investissements ont concerné surtout les bâtiments communaux. A 
l'école de la Vallée, nous avons effectué la rénovation de deux classes, peinture et sol bien 
sûr, mais également  changement  de l'éclairage en LEDs et  amélioration  de l’isolation du 
bâtiment en changeant les menuiseries, et en posant un faux-plafond et une isolation dans 
les combles. 
 
L'entrée de votre mairie  a été entièrement  rénovée, pour permettre  l'accessibilité de tous. 
Nous en avons profité pour installer l'éclairage extérieur aux couleurs nationales. 
 
L'église a fait l'objet de travaux importants.   D'une part, le clocher  et je remercie encore 
une fois  tous  celles et  ceux  qui  par  leur  don  et  leur  mécénat  Public ont  contribué   à  
cette opération. Remerciement tout  particulier  à Chartres Métropole pour son fond  de 
concours important.  Remerciement à M. Cornu notre  sénateur pour sa dotation  grâce  à sa 
réserve parlementaire. 



 
 
Nous avons mis aux normes l'installation électrique devenue vétuste et dangereuse, objet  
de nombreuses  remarques  de  la  part  des  bureaux  de  contrôle.  De  même  l'installation  
de chauffage au gaz n’était pas conforme et nous risquions  l’intoxication du public. 
L'opération s'est déroulée avant le concert de l'union musicale du 17 décembre. 
 
201 7 est aussi la première année dite « zéro phyto ». En cette  fin d'année, nous avons pu 
acheter un désherbeur et un réciprocateur afin d'entretenir les caniveaux et les espaces 
verts de la commune, sans pesticide. Je remercie, par avance, les habitants qui prendront un 
peu de leur temps afin d'éliminer les herbes trop envahissantes sur la partie du domaine 
public qu'ils doivent entretenir : le trottoir  devant leur propriété. 
 
Avec la SAEDEL, nous avons terminé l'aménagement de la nouvelle voie entre la rue Pasteur 
et la rue Gautron. Je remercie Monsieur Le Maire honoraire M Joseph d'avoir bien voulu que 
cette rue porte son nom. 
 
Sur la voirie, les études de sécurité que nous avons entrepris ont été un peu plus longues 
que prévu. Nous venons de signer la convention avec I'ATD afin  de lancer les différentes 
consultations pour les travaux de sécurité : passage surélevé rue de la Cigogne et rue Saint 
Mathurin, sécurisation également rue Bourgeois et rue Jean Moulin. 
 
Tous ces projets ont pu être réalisés avec l'aide de l'état du conseil départemental et du fond 
de concours de Chartres Métropole que je tiens encore à remercier. 
 
2018  verra  la  réalisation  des  travaux  de  sécurité  dans le  bourg, et  j'espère  que  nous 
réglerons une partie des incivilités dues aux stationnements des véhicules. 
 
L'investissement lourd  2018  de la commune  concernera la restructuration  de la place de 
Verdun. C'est un dossier important et un engagement annoncé dans notre programme 2014, 
pour une réalisation en 2018 et 2019. 
 
Nous allons continuer également l'étude sur le stade afin de prévoir  de nouveaux vestiaires 
pour le foot et une extension pour l'association de tir. 
 
En 2018,  les nouvelles habitations du quartier des Ouches devraient sortir de terre. Il s'agit 
des 11 maisons seniors des Euréliades et des logements locatifs. Nous comptons sur tout le 
talent de l'Habitat Eurélien pour mener à bien ce projet. 
 
Le  budget  2018   avec  la  baisse  des  dotations  de  l'état  sera  compliqué  De  même  la 
suppression de 80%  taxe d'habitation  qui à ce jour génère environ 287  000  € pour notre 
commune aura un impact financier non négligeable sur nos futurs  projets. Je me pose la 
question comment et à quelle hauteur sera t'elle compensée ? Nous n'avons pas la réponse. 
 
Il apparait  essentiel aujourd'hui  plus que  jamais  que  nous devons rester  vigilant  sur  la 
gestion communale, afin que chaque euro dépensé soit un euro bien pensé. Mais comme 
chaque année, (et comme chaque commune) nous présenterons un budget à l'équilibre. 



 
Je remercie (par avance) l'état, le conseil départemental et Chartres Métropole qui par leur 
aide financière contribue à la réalisation de tous nos projets. 
 
 
Pour  ce  qui  est  des  rythmes  scolaires  TAP après  consultation  des  conseils  d'école  et 
réalisation d'une enquête auprès des 177 parents, la rentrée de septembre 2018 marquera 
le retour à la semaine des quatre jours. En effet 76 % des parents ont exprimé le souhait du 
retour à la semaine des quatre jours sachant que le taux de réponse des parents consultés a 
été de 80 %. Cette mesure permettra d'économiser une enveloppe de 15 000 €.       
 
Je tiens à rassurer les parents en affirmant que Chartres Métropole assurera l'ouverture des 
centre de loisirs le mercredi toute la journée. 
 
Evénement culturel en ce début d'année : en partenariat avec le conseil départemental dans 
le cadre de « arts en scène »,  offert par le CCAS, ne manquez pas le spectacle « un p'tit 
crime et l'addition » le 3 février prochain dans cette même salle. 
 
Une information concernant les travaux ; le conseil départemental va effectuer des travaux 
lourds de restructuration de la voirie rue Pasteur en sortie de bourg direction Francourville. 
La route  sera bloquée deux semaines. Nous leur avons demandé de réaliser ces travaux 
pendant les vacances scolaires afin de limiter la perturbation des usagers, des commerces et 
des artisans. Ce sera fait pendant les vacances de février. Une information détaillée sera 
distribuée  aux  usagers. Les travaux  quels  qu’ils  soient  son;t perturbants,  changent  le 
quotidien  mais ils sont en  l'occurrence indispensable sous peine de voir  la route 
complètement fermée pour une période beaucoup plus longue. 
 
Je terminerai en félicitant encore une fois les jeunes sapeurs-pompiers du centre de Sours. 
Le 25 juin les JSP ont participé au concours du rassemblement technique départemental à 
Anet. Grâce à leur travail et leur détermination ils ont obtenu la première place. Nos JSP 
vont avoir l'honneur de participer au rassemblement technique national à Bourges le 8 juillet 
et je pense parler au nom de l'ensemble des élus ici présents pour leur  souhaiter une bonne 
réussite à ce challenge. 
 
Je vous remercie de votre attention et vous renouvelle mes vœux pour cette nouvelle année. 
Avant de vous proposer de nous retrouver autour d'un verre de l'amitié je voudrais appeler 
Janine Magnier et Claude Joseph pour leur remettre la médaille de la ville … 
       


